

Ja, komm mit.  
Wir sind mit  
Jesus unterwegs

## 1 Ja, komm mit

**Teil 1:** Kick-Off. Wir sind mit Jesus unterwegs  
Lukas 4,16-22: Der Geist des Herrn ruht auf mir  
(ab 8 Jahren und Familien)

**Mottolied**

2023-F-WGF-KommV-01

## 2 Jetzt weiß ich Bescheid

**Teil 2:** Orientierung in der Messfeier  
Evangelium des Tages  
(ab 8 Jahren und Familien)

2023-F-WGF-KommV-02

## 3 Heiligengang mit Taschenlampe

**Teil 3:** Nächtlicher Weggottesdienst  
Mt 25,31-40: Das Gleichnis vom Gericht  
des Menschensohnes über die Völker  
(ab 8 Jahren und Familien)

2023-F-WGF-KommV-03

## 4 Brot- und Weintag

**Teil 4:** Familientag Eucharistie  
Markus 14,22-24: Das letzte Abendmahl  
(ab 8 Jahren und Familien)

2023-F-WGF-KommV-04

## 5 Mit Jesus unterwegs

**Teil 5:** Erstkommunionfeier 2024  
Johannes 20,19-31: Selig sind die, die nicht sehen  
und doch glauben

(ab 8 Jahren und Familien)

2023-F-EU-KommV-05



## Liebe Leserinnen und Leser,

Das ist die größte Herausforderung und Hürde, die wir haben, wenn wir auf die Erstkommunionfamilien schauen, die wir jedes Jahr in unseren Gemeinden empfangen dürfen: Die Erwachsenen und Kinder wissen heute nicht mehr, wovon wir sprechen, weil sie keine Gebets- und Gottesdienstpraxis haben. Wie sollen sie dann verstehen, wovon wir sprechen und was unsere Hoffnung und unser Glaube ist? Dass der Glaube heute von den meisten Menschen nicht mehr verstanden wird, liegt nicht an der Gesellschaft, an der Zeit oder sonst irgendwelchen Umständen, sondern daran, wie wir unseren Glauben vermitteln, an unserer Sprache, an den Bildern, den Gesten und Methoden.

Der Kurs „Ja, komm mit. Wir sind mit Jesus unterwegs“ orientiert sich daher konsequent an den Sprech- und Sehgewohnheiten der Zielgruppen, für die er gemacht ist: den Kindern und Erwachsenen der heutigen Erstkommunionfamilien; mit allen Herausforderungen, die in einem modernen Familienleben real sind. Wir beginnen mit einfachen Dingen: Umbenennungen. Die KatechetInnen heißen jetzt Koki-Coach. Auch wenn Anglizismen oft verpönt sind. Die Familien können damit mehr anfangen als mit den typisch kirchlichen – in der Regel lateinischen oder griechischen – Begriffen. Unsere Gottesdienste sind nur dann Eucharistiefeiern, wenn es thematisch sinnvoll ist. Ansonsten laden wir zu Wort-Gottes-Feiern ein. Und am Anfang steht immer: Wir kommen zusammen, um voneinander zu lernen, um unsere Gemeinschaft zu erleben und zu spüren, dass wir nicht alleine auf unserem Weg sind. Und darin besteht die Einladung: Ja, komm mit. Wir sind mit Jesus unterwegs.

Ihre Redakteurin

Jutta Bergmoser